

Vorwort.

Die Hoffnung, welche wir im vorigen Jahre bei Herausgabe des „Ivanhoe“ ausgesprochen, ist zu unserer Befriedigung erfüllt worden: die Kritik hat das Bestreben, die edlen Erzeugnisse Walter Scotts, vielen unedlen anderer Verfasser zum Troß, der Jugend zugänglich zu machen, entschieden gebilligt, und — was noch mehr werth — der starke Absatz des Buches hat gezeigt, daß die Eltern in Bezug auf den Geschmack und die Bildung der Jugend ein gleiches Vertrauen hegten und gleiche Zwecke beabsichtigten wie wir.

Bei jenem Werke ließen wir absichtlich die Person des Locksley (Robin Hood) bedeutender hervortreten, als Walter Scott; in der Absicht: den in der englischen Volks- und Jugend-Literatur am weitesten verbreiteten Stoff zuerst in Deutschland einzuführen. Mag unsere anspruchlose Zu-